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会議のご報告

— 会議のご報告 —

１

平成２９年２月９日（木）14:00～16:00 一般社団法人福岡県建築士事務所協会 事務局

会長、副会長、常任理事、事務長8名参加

平成２８年度 第１２回常任理事会報告

１．協議事項

日 時

出席者

会 場

議 題

■ 〔 1 〕平成２９年秋の叙勲候補者の推薦について

■ 〔 2 〕平成２９年建設事業関係功労者表彰候補者の推薦について

■ 〔 3 〕平成２９年度通常総会の日程、会場について

■ 〔 4 〕平成２９年度事業計画案、予算案の作成について

■ 〔 5 〕再入会者の取扱いについて

■ 〔 6 〕平成２８・２９年度会員名簿発行について

■ 〔 7 〕平成２８年度新入会員オリエンテーションの実施について

■ 〔 8 〕女性部会見学・研修会の実施について

■ 〔 9 〕福岡県建築士会主催によるマナーアップセミナー後援について

■ 〔10〕平成２８年熊本地震への対応について

・ １月２６日熊本会・日事連建築復興支援センターに関する意見交換会報告

・ 熊本市木造住宅の一般耐震診断の進捗状況及び来年度以降の対応について

■ 〔11〕福岡地方裁判所からの民事調停員推薦のお願いについて

■ 〔12〕建築設計３団体意見交換会の開催について

■ 〔13〕法定講習（管理建築士講習、建築士定期講習）平成２９年度年間講習計画及び第１期会場確保について

■ 〔14〕平成２８年度教育・研修委員会研修ツアーの開催について

■ 〔15〕平成２９年度 日事連建築賞の実施について

■ 〔16〕ビューローベリタス福岡事務所からのセミナー共催開催の依頼について

■ 〔17〕省エネ・環境関連講習会の共同開催に関する提案について（建築環境・省エネルギー機構）

■ 〔18〕平成２９年度（第１回）建物の維持保全講習会の開催に伴う講演の依頼について（福岡市）

■ 〔19〕福岡県建築確認円滑化対策連絡協議会総会の開催について

■ 〔20〕台湾台北市建築師公会との交流会の件

■ 〔21〕九州・沖縄ブロック協議会第２回会長会議について

■ 〔22〕九州・沖縄ブロック協議会事務局会議開催について

■ 〔23〕福岡県建築登録センターパソコン本体ソフトの買い替えについて

２．報告事項

■ 〔 1 〕指定事務所登録機関関係報告

■ 〔 2 〕法定講習実施報告・実施計画について

■ 〔 3 〕福岡県知事指定「開設者・管理建築士等のための建築士事務所の管理研修会」開催について

３．その他

■ 〔 1 〕次回会議日程 3月6日（月）①理事会 15時30分～ 702会議室 ② 常任理事会13時30分～ 事務局
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平成２９年３月６日（月）13:30～15:15 一般社団法人福岡県建築士事務所協会 事務局

会長、副会長、常任理事、支部長、事務長8名参加

平成２８年度 第１３回常任理事会報告

１．協議事項

日 時

出席者

会 場

議 題

■ 〔 1 〕第６回理事会の進行、説明担当者、議題の確認

■ 〔 2 〕平成２９年度理事会、常任理事会の日程について

■ 〔 3 〕公共工事設計労務単価、設計業務委託等技術者単価の引き上げに関する要望について

■ 〔 4 〕福岡地方裁判所からの民事調停員推薦のお願いについて

■ 〔 5 〕女性部会見学・研修会「博多・福岡の歴史探訪 町歩き」の実施について

■ 〔 6 〕平成２９年度法定講習の実施協力に係る講師の推薦について

■ 〔 7 〕平成２９年度法定講習の実施協力に係る講習監理員の推薦について

■ 〔 8 〕平成２８年度教育・研修委員会研修ツアー実施について

■ 〔 9 〕熊本市戸建木造住宅耐震診断派遣事業への対応について

■ 〔10〕会誌「日事連」平成２９年５月号の特集掲載『好きな照明デザイン』寄稿のお願いへの対応について

■ 〔11〕平成２９年度日事連／九州・沖縄ブロック協議会総会・懇親会等参加予定者数の予備調査について

■ 〔12〕九州設計関係３団体業務内容アンケートの実施について

■ 〔13〕平成２８年度福岡県建設関連産業協議会下期事務局長等会議参加者について

■ 〔14〕日刊建設通信新聞社からの特集号「熊本地震から1年」への新聞広告掲載のお願いについて

２．報告事項

■ 〔 1 〕日事連青年ＷＧへの委員推薦について

■ 〔 2 〕九州・沖縄ブロック協議会事務局会議開催報告

３．その他

■ 〔 1 〕次回会議日程

４月常任理事会 平成２９年４月４日（火）１４時００分～ 久留米シティプラザ

組織改革検討委員会 平成２９年４月４日（火）１６時００分～ 久留米シティプラザ
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平成２８年度 第６回理事会報告

平成２９年３月６日（月）15:30 ～ 17:00 福岡建設会館7階702会議室

理事会構成者数19名、出席者数12名

１．審議事項

日 時

出席者

会 場

議 題

３．報告事項

県本部関係報告

日事連及び九州・沖縄ブロック協議会関係報告

３．その他

■ 〔 1 〕新入会員の承認、退会会員の報告（理事会決議事項）

■ 〔 2 〕平成２９年度事業計画案について（理事会決議事項）

■ 〔 3 〕平成２９年度予算案及び県本部決算見込みについて（理事会決議事項）

■ 〔 4 〕入会金割引キャンペーンについて（理事会決議事項）

■ 〔 1 〕次回理事会開催日程について 平成２９年５月９日（火）１５時３０分～ 福岡建設会館702会議室

２．協議事項

■ 〔 1 〕創立４０周年記念事業について

■ 〔 2 〕福岡地方裁判所からの民事調停員推薦のお願いについて

■ 〔 1 〕平成２９年秋の叙勲候補者及び褒章候補者の推薦について

■ 〔 2 〕平成２９年建設事業関係功労者表彰候補者の推薦について

■ 〔 3 〕平成２９年度通常総会日程、会場について

■ 〔 4 〕平成２８年熊本地震への対応について

■ 〔 5 〕組織改革検討委員会開催報告

■ 〔 6 〕平成２８・２９年度会員名簿発行について

■ 〔 7 〕女性部会見学・研修会「博多・福岡の歴史探訪 町歩き」の実施について

■ 〔 8 〕平成２８年度新入会員オリエンテーションの実施について

■ 〔 9 〕平成２８年度法定講習実施報告及び平成２９年度法定講習実施計画

■ 〔10〕福岡県知事指定講習「開設者・管理建築士等のための建築士事務所の管理研修会」開催報告

■ 〔11〕平成２８年度教育・研修委員会研修ツアー実施について

■ 〔12〕平成２９年度日事連建築賞の実施について

■ 〔13〕公共工事設計労務単価、設計業務委託等技術者単価の引き上げに関する要望について

■ 〔14〕設計３団体意見交換会開催報告

■ 〔15〕（公社）福岡県建築士会主催スキルアップセミナーへの後援について

■ 〔16〕指定事務所登録機関関係報告

■ 〔17〕年間スケジュール

■ 〔18〕支部、地域会報告 北九州支部、筑豊支部、福岡地域会、県南支部、大牟田支部

■ 〔 1 〕九州・沖縄ブロック協議会第２回会長会議開催報告

■ 〔 2 〕日事連青年ＷＧへの委員推薦について

■ 〔 2 〕その他
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平成２９年度 第１回常任理事会報告

平成２９年４月４日（火）13:30 ～ 15:15 久留米シティプラザ中会議室３

会長、副会長、常任理事、支部長、事務長８名参加

１．協議事項

日 時

出席者

会 場

議 題

■ 〔 1 〕平成２９年度事業計画・予算について

■ 〔 2 〕平成２９年度通常総会懇親会までのスケジュールについて

■ 〔 3 〕各支部総会・懇親会参加者について

■ 〔 4 〕平成２９年度会議・事業日程について

■ 〔 5 〕平成２８年熊本地震への対応について

（1）３月３０日熊本会・日事連建築復興支援センターに関する意見交換会報告

（2）平成２８年度熊本市木造住宅耐震診断報告

（3）平成２９年度熊本市木造住宅耐震診断について

補強計画・設計及び耐震改修工事について

一般耐震診断への対応について

■ 〔 6 〕第４１回建築士事務所全国大会（和歌山大会）の参加予定者数の予備調査について

■ 〔 7 〕青年部会の立上げについて

■ 〔 8 〕福岡地方裁判所からの民事調停員推薦のお願いについて

■ 〔 9 〕平成２９年度建物の維持保全講習会の開催に伴う講演の依頼について

■ 〔10〕福岡建設会館運営会社変更について

■ 〔11〕法定講習平成２９年度の実施計画・平成２８年度の実施報告について

■ 〔12〕平成２９年度高・専門学生コンペ募集要項について

■ 〔13〕福岡市民からの民泊営業許可に関する建築相談への対応について

■ 〔14〕福岡市確認申請の手引き発行に関する業者選定について

■ 〔15〕協会発行書籍・看板送付販売における運送代金の変更について

■ 〔16〕日事連からの各種協力依頼について

■ 〔17〕宅建業法改正に係るインスペクター講習への講習団体登録の予定について

■ 〔18〕省エネ・環境関連講習会の共同開催について

■ 〔19〕「建築士の集い」『大会冊子広告』協賛のお願いについて（福岡県建築士会）

■ 〔20〕福岡県建設関連産業協議会表彰者の推薦について

■ 〔21〕平成２９年度調査・研究助成、平成２９年度普及事業助成の募集開始について

（建築技術教育普及センター）

■ 〔22〕関係団体後援依頼について

（1）福岡大学建築展2017/シンポジウム

『熊本地震から１年 －過去の災害から何を学び、また新たに何を学んだか－』（福岡大学）

（2）建築積算学校九州校第４２期（平成２９年度）（日本建築積算協会九州支部）

■ 〔23〕その他
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２．報告事項

■ 〔 1 〕次回会議日程

① ５月常任理事会 平成２９年５月９日（火）１３時３０分～ 事務局

② 第１回理事会 平成２９年５月９日（火）１５時３０分～ 福岡建設会館会議室

３．その他

■ 〔 1 〕女性部会見学・研修会「博多・福岡の歴史探訪 町歩き」の実施報告

■ 〔 2 〕平成２９年度法定講習の実施協力にかかる講師・監理員の推薦について

■ 〔 3 〕定期講習インセンティブ配賦の平成２９年度の継続実施について

■ 〔 4 〕法定講習の管理建築士講習に係る経費配分等の見直しについて

■ 〔 5 〕平成２８年度福岡県知事指定「開設者・管理建築士等のための建築士事務所の管理研修会」実施報告

■ 〔 6 〕平成２８年度教育・研修委員会研修ツアー実施報告

■ 〔 7 〕平成２８年度第1回公共建築設計懇談会開催報告

■ 〔 8 〕指定事務所登録機関関係報告

協 会 関 係

日事連及び九州・沖縄ブロック協議会関係報告

■ 〔 1 〕３月理事会関係報告

■ 〔 2 〕その他
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平成２８年２月９日（火） 16:15～17:30

一般社団法人 福岡県建築士事務所協会 事務局

15名

第４回 組織改革検討委員会記録

■ 〔 1 〕前回会議内容の確認

■ 〔 2 〕創立４０周年について

① 日程、会場
・日時：平成29年11月13日（月）11：00開始予定
・会場：ＡＮＡクラウンプラザホテル福岡

② 実行委員会について
・実行委員長を早田副会長、実行副委員長を西副会長、藤本副会長、高巣副会長とし、総務・財務担当は藤本

副会長、式典・祝宴担当は西副会長、広報担当は森常任理事、記念事業担当は久松理事にお願いし、年度
内に会議を開催し、各部会を組織していく。また、創立40周年までのスケジュールを立てていく。

③ 記念事業について
・「復興の絆」をテーマに熊本地震の被災者及び復興に尽力いただいている関係者の方を招待し若手アーティスト
によるコンサートや講演会、シンポジウム等の開催を検討する。また、建築士事務所キャンペーンとの同時開催と
する。

・学生コンペ表彰式では、過去10年間で知事賞を受賞された方を各学校に協力をお願いし追跡を行い、当日
招待し現在の活動状況等を報告いただく。

④ 記念誌について
・将来に残る充実したものにするためデザイン、構成等に予算を掛け、プロにお願いすることを検討する。
合わせて、会務代表者の顔写真入りの会員名簿及び賛助会員の業種一覧名簿も作成する。

⑤ 予算について
・合計6,500,000円～7,000,000円程度必要となる。

■ 〔 3 〕第３回組織再編委員会

① 兼業事務所の会員増強について
・福岡県の建築工事指名競争入札資格者名簿のＡＡランク、Ａランクの兼業事務所を中心に入会案内とＤＭを
送付し、入会のお願いをする。（入会する可能性が高い事務所には支部、地域会の役員が直接足を運び
お願いする。）

・委員会を立上げ専業事務所、兼業事務所双方のメリットとなる事業やサービスを半年くらい議論し検討し、
それを基に入会促進のための案内文書、チラシを作成する。

② 準会員制度（案）の創設について
・建築士事務所登録を行っている若手の意匠事務所、構造・設備事務所を対象とする。
・平成29年度通常総会で会員に説明のうえ、創設する予定。

③ 協会への会員入会のメリットと意義について
・建築士会のチラシを参考に、複数の業者でコンペを行い、正会員用、準会員用に分かりやすい、
人を引き付けるＰＲチラシを作成する。

④ その他
・平成29年度予算の正会員会費、支部運営助成金の基となる会員数は平成28年12月末の会員数とする。

■ 〔 4 〕次回委員会開催について
・平成29年4月4日（火）15：30～ 久留米シティプラザで開催。

議 題

日 時

出席者

会 場
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平成２９年４月４日（火） 15:30～17:00

久留米シティプラザ中会議室３

28名

第１回 組織改革検討委員会記録

■ 〔 1 〕前回会議内容の確認

■ 〔 2 〕創立４０周年について

① 予算について
・収入について各支部からの寄附金は考えておらず、記念事業の経費を抑え平成29年度予算の
7,000,000円の中で実施する。

・予算に平成28年熊本地震の被災者及び復興に尽力した方を招待する際のバス代、食事代等を計上する。
・予算は各部会からの要望によりその都度見直していく。

② 事業計画について
・一日の流れを作成し、それぞれの事業の中身を担当部会、委員会で企画いただく。

③ 功労者表彰者の選定について
・過去１０年間在籍し、県本部、支部・地域会問わず功労があった方を中心に選定していく。
・支部長会議を開き、表彰者人数、表彰規定を協議いただく。
・各支部からの候補者については各支部に推薦いただく。

④ 記念事業について
・「復興のきずな」をテーマにしている為、熊本地震の復興に関するダイジェスト動画を流したり、現在繋がりのある
熊本市の職員の方や熊本城の復興事業に携わっている大林組担当者の方を招いた講演会の実施を検討する。

・女性や青年が集まりやすいイベントを企画する。
・若手の将来有望なアーティストを招いたコンサートを企画する。

⑤ 建築設計競技表彰式について
・当日会長、来賓が出席いただく事業が詰まっており、時間短縮を行うため、講評はペーパーに纏めるとともに、
記念式典、祝賀会等で表彰式の様子を映像で流すことを検討する。

⑥ 広報について
・Ｗｅｂを活用した広報を開催数ヶ月前から行うことを検討する。
・協会会員・準会員募集用デザインを作成いただく業者に記念誌の編集、ポスターのデザインもお願いする。

⑦ 部会会員について
・総務・財務部会…副部会長に会計担当常任理事の金子常任理事、部会員に各支部長に入っていただく。
・記念事業部会 …イベントについては、北九州支部、熊本からの招待者の接待は県南支部にお願いする。
・広報部会 ………若手、女性会員を中心に部会員を選定する。
・式典祝宴部会 …他の部会と重複しても構わないので、部会長を中心に人選いただく。

⑧ その他
・次回は組織改革検討委員会とは別に４月２５日までに実行委員長、実行副委員長、部会長、支部長が集まり
記念事業の内容、功労者表彰の規定等を検討する。

■ 〔 3 〕第３回組織再編委員会

① ＰＲ用Ａ４（片面）会員・準会員募集用デザイン作成について
・分かりやすい魅力あるチラシを８月中の完成を目指して、デザイン作成のプロポーザルを実施し作成する。
・チラシを作成するデザイナーには、４０周年記念事業の記念誌やポスターのデザインもお願いし、費用を支払う

ことを予定している。
② 会員増強について
・青年部会の立上げについては、福岡地域会で４～５人程度でワーキンググループをつくり、部会員募集の内容、

活動内容等を検討いただく。
■ 〔 4 〕次回委員会開催について

・平成29年6月13日（火）14：00～ 福岡建設会館で開催。

議 題

日 時

出席者

会 場
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平成28年度
日事連九州・沖縄ブロック協議会 第２回会長会議報告

— 平成28年度日事連九州・沖縄ブロック協議会 第１回会長会議報告 —

２

平成29年2月13日（月）午後2時00分～午後5時00分

福岡建設会館702会議室

【福岡会】 岩本会長、西副会長、早田副会長、藤本副会長、八島常任理事、田中常任理事、小西事務長

【佐賀会】２名、 【長崎会】２名、 【熊本会】２名、 【大分会】１名、

【宮崎会】２名、 【鹿児島会】１名、 【沖縄会】１名

１． ●企業年金基金について 【福岡会】

２． ●最低制限価格（％）の設定について、九州・沖縄ブロック協議会より各県へ

要望することについて 【長崎会】

３． ●（仮称）青年部会及び準会員制度の規約・活動状況について 【長崎会】

４． ●創立50周年記念式典について 【長崎会】

５． ●設計委託業務における業務細分率や図面枚数の明示について 【熊本会】

６． ●設計を行った建築士事務所への監理業務の発注について 【熊本会】

７． ●日事連に対しての要望について 【鹿児島会】

８． ●国土交通省への要望について 【鹿児島会】

９． ●ＢＩＭ（３次元ＣＡＤ）移行への取組み状況について 【沖縄会】

10． ●建設コスト増に伴う対応方とその要因について 【沖縄会】

11． ●木造住宅耐震診断・耐震補強設計の業務報酬について 【宮崎会】

1.日 時

2.会 場

3.出席者

4.議 事

平成28年度
日事連九州・沖縄ブロック協議会

第2回会長会議懇親会

１．日 時 ：平成29年2月13日（月）午後5時30分～午後8時00分
２．会 場 ：「博多ふぐ」＜中洲一期一会＞
３．出 席 者 ：18名

平成28年度 第３回設計３団体意見交換会報告３

平成29年2月21日（火）午後4時00分～午後5時30分

一般社団法人 福岡県建築士事務所協会 事務局

公益社団法人福岡県建築士会

……石本 元彦会長、柴田 成文副会長、田中 浩専務理事

公益社団法人 日本建築家協会九州支部

……永澤 正哉北福岡地域会地域会長、田中 康裕福岡地域会地域会長

一般社団法人 福岡県建築士事務所協会

……岩本 茂美会長、西 洋一副会長、早田 倫明副会長、小西 満洋事務長

●１．福岡地方裁判所からの民事調停員推薦のお願いについて

●２．国土交通省九州地方整備局との公共建築設計懇談会開催について

●３．スキルアップセミナーの開催について

●４．（一社）福岡県建築士事務所協会創立４０周年事業開催について

1.日 時

2.会 場

3.出席者

4.次 第
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10— 各支部・地域会よりお知らせ —

北九州支部からのお知らせ

1月定例幹事会議事録

平成29年1月17日（火）16時～18時
西部ガス ひなた
久松、山本、林、小野、金子、山口、望月、江崎、藤本

支部長支部長支部長支部長あいさつあいさつあいさつあいさつ
総合資格学院の建築士合格者のパーティに出席した報告､
及び冨田会員が設備１級を合格した報告がありました。

議事議事議事議事 1111 ．．．．平成平成平成平成29292929年度年度年度年度のののの抱負及抱負及抱負及抱負及びびびび活動計画活動計画活動計画活動計画についてについてについてについて
●活動計画においては県本部の行事を優先した日時で調整すること。
●建築６団体との日時等の調整は事務局で行うこと。

2222 ．．．．会員会員会員会員拡大拡大拡大拡大についてについてについてについて
●支部目標会員数を１００社とする。
●入会してメリットを感じるような魅力ある支部活動をする。
●県本部で進めようとしている準会員制度を積極的に進める。

3333．．．．研修会研修会研修会研修会のののの件件件件
●賛助会の技術研修会の開催について（北九州構造設計技術者協会と合同開催）

①賛助会員の津上産業社長が大臣賞を受賞したのでお祝いをする。
②設備改修、構造改修、外壁改修の勉強会をする。

4444．．．．趣味趣味趣味趣味のののの会会会会アンケートアンケートアンケートアンケート調査報告調査報告調査報告調査報告
●チャリティゴルフ会、ウォーキング会を開催する。

一般の方の参加は可能かどうか。県本部に確認する。

5555．．．．そのそのそのその他他他他
●福岡地方裁判所小倉支部より民事調停委員の

推薦依頼の件
●組織検討委員会の件
●建築６団体賀詞交歓会参加者の報告
●特殊建築物定期報告の件
●政治研究会の件

日 時

場 所

参 加 者

組織改革検討委員会
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2月定例幹事会議事録

議事議事議事議事 1111 ．．．．研修会研修会研修会研修会についてについてについてについて
●５月に省エネ法の講習会を講師にERI北九州支店にお願いして開催する。
●ゴルフコンペを６月に開催する。
●賛助会員の信和鋼板に屋根・外壁について省エネ法に関する勉強会の開催を

お願いする。

2222 ．．．．H29H29H29H29年度支部組織年度支部組織年度支部組織年度支部組織についてについてについてについて
●H28年度と同じとする。

3333 ．．．．H29H29H29H29年度支部事業計画年度支部事業計画年度支部事業計画年度支部事業計画についてについてについてについて
●毎月第１木曜日 午後４時開催とする。
●事業内容はH28年度と同じ。
●賛助会員に対しても正会員と同じ情報を発信する。

4444 ．．．．H29H29H29H29年度事業予算年度事業予算年度事業予算年度事業予算についてについてについてについて
●監査会を4月初めに開催するので、準備を進める。

5555 ．．．．総会総会総会総会までのスケジュールにまでのスケジュールにまでのスケジュールにまでのスケジュールについてついてついてついて

6666 ．．．．県本部県本部県本部県本部、、、、組織再編成等組織再編成等組織再編成等組織再編成等についてについてについてについて
● 2月9日 久松支部長、林前支部長に出席していただく。

7777 ．．．．そのそのそのその他他他他
●小倉地方裁判所の調停員に久松支部長を推薦する。
●支部役員の名刺作成をしたいので、県本部にサンプルをお願いする。

平成29年2月7日（火）16時～18時
西部ガス ひなた
久松、高崎、山本、林、金子、久保、佐竹、望月、藤本

日 時

場 所

参 加 者

— 各支部・地域会よりお知らせ —
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3月定例幹事会議事録

議事議事議事議事 1111 ．．．．総会総会総会総会・・・・監査会監査会監査会監査会についについについについてててて

●総会について
・日時… 4月27日（木）

総会16時30分～17時30分
懇親会18時～20時

・場所…小倉リーセントホテル
総会 2階福地の間
懇親会 1階ガーデンホール

・予算…例年通り
・来賓…例年通り
・会費…例年通り
・事業計画・事業予算
・式次第は事務局で作成すること。

●監査会について
・日時4月6日…16時事務局にて
・出席予定者…石川、川原、久松、小野、望月、服巻、金子、藤本

2222 ．．．．そのそのそのその他他他他

●女性部会3月25日 開催 締め切りは3月17日
交通費補助3,000円／人とする。

●北九州市立地適正化計画が4月1日より実施される。
届出制度ができたので5月に勉強会を開催。
一定以上の敷地面積には容積率の緩和あり。
届出しない場合は罰則規定もあり。

平成29年3月14日（火）16時～18時
西部ガスショウルーム会議室
久松支部長、高崎、山本、林、小野、久保、
山口、佐竹、望月、江崎、藤本

日 時

場 所

参 加 者

— 各支部・地域会よりお知らせ —
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筑豊支部からのお知らせ

幹事会および総会を開催しました

筑豊支部筑豊支部筑豊支部筑豊支部 行事報告行事報告行事報告行事報告

■ 1月27日………幹事会兼新年会 【行橋の簑島（望海荘）にて参加者9名で行いました】

■ 3月 9日………三役会【予算会議を行いました】

■ 3月17日………幹事会（総会について）【行橋にて参加者11名で行いました】

■ 4月14日………総会が行われました

沖縄研修旅行について

2017201720172017年年年年3333月月月月10101010日～日～日～日～12121212日の日の日の日の3333日間、沖縄県建築士事務所協会と福岡県建築士事務所日間、沖縄県建築士事務所協会と福岡県建築士事務所日間、沖縄県建築士事務所協会と福岡県建築士事務所日間、沖縄県建築士事務所協会と福岡県建築士事務所協会協会協会協会

ととととの意見交換会と懇親会に参加させていただきました。の意見交換会と懇親会に参加させていただきました。の意見交換会と懇親会に参加させていただきました。の意見交換会と懇親会に参加させていただきました。11111111日のゴルフ懇親会では、日のゴルフ懇親会では、日のゴルフ懇親会では、日のゴルフ懇親会では、偶然偶然偶然偶然

ですがですがですがですが、同じ大学の建築学科卒業生と同組にてプレーをさせていただきました。沖縄で、同じ大学の建築学科卒業生と同組にてプレーをさせていただきました。沖縄で、同じ大学の建築学科卒業生と同組にてプレーをさせていただきました。沖縄で、同じ大学の建築学科卒業生と同組にてプレーをさせていただきました。沖縄ではははは

このこのこのこの時期には考えられない寒さと風雨で最後までプレーすることは出来ず途中、中止と時期には考えられない寒さと風雨で最後までプレーすることは出来ず途中、中止と時期には考えられない寒さと風雨で最後までプレーすることは出来ず途中、中止と時期には考えられない寒さと風雨で最後までプレーすることは出来ず途中、中止とはははは

なりましたなりましたなりましたなりましたが良い時間を過ごさせていただきました。次回は、是非福岡にて交流をが良い時間を過ごさせていただきました。次回は、是非福岡にて交流をが良い時間を過ごさせていただきました。次回は、是非福岡にて交流をが良い時間を過ごさせていただきました。次回は、是非福岡にて交流をさせてさせてさせてさせて

いただければいただければいただければいただければ幸いに存じます幸いに存じます幸いに存じます幸いに存じます。。。。

又又又又、この懇親会で感じたことですが、福岡同様若い方々と交流ができなかったこと、この懇親会で感じたことですが、福岡同様若い方々と交流ができなかったこと、この懇親会で感じたことですが、福岡同様若い方々と交流ができなかったこと、この懇親会で感じたことですが、福岡同様若い方々と交流ができなかったことがががが

非常非常非常非常に残念に思います。出来ましたら、これからを牽引してに残念に思います。出来ましたら、これからを牽引してに残念に思います。出来ましたら、これからを牽引してに残念に思います。出来ましたら、これからを牽引していくいくいくいく30303030代～代～代～代～40404040代の方々が代の方々が代の方々が代の方々が、、、、

参加参加参加参加しやすい仕組みを作っていただければ幸いに存じます。当方においてもお手伝いをさしやすい仕組みを作っていただければ幸いに存じます。当方においてもお手伝いをさしやすい仕組みを作っていただければ幸いに存じます。当方においてもお手伝いをさしやすい仕組みを作っていただければ幸いに存じます。当方においてもお手伝いをさ

せてせてせてせていただければと思っております。いただければと思っております。いただければと思っております。いただければと思っております。

この度は岩本この度は岩本この度は岩本この度は岩本会長以下、事務局の会長以下、事務局の会長以下、事務局の会長以下、事務局の方々お疲れ様でした方々お疲れ様でした方々お疲れ様でした方々お疲れ様でした。これからも。これからも。これからも。これからもよろしくお願いよろしくお願いよろしくお願いよろしくお願い

いたします。いたします。いたします。いたします。

【【【【筑筑筑筑豊豊豊豊支部支部支部支部】】】】㈲西本㈲西本㈲西本㈲西本龍成建築龍成建築龍成建築龍成建築設計室設計室設計室設計室

李李李李 龍龍龍龍成（成（成（成（リリリリ リョンソン）リョンソン）リョンソン）リョンソン）

— 各支部・地域会よりお知らせ —
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福岡地域会からのお知らせ

福福福福岡岡岡岡地地地地域域域域会会会会 観桜観桜観桜観桜会会会会がががが開開開開催催催催さささされれれれまままま しししし たたたた

■日 時……… 平成29年3月29日（水）18：30～20：30

■場 所……… 博多百年蔵

3333月月月月29292929日日日日((((水水水水))))、、、、恒例の福岡地域会観桜会恒例の福岡地域会観桜会恒例の福岡地域会観桜会恒例の福岡地域会観桜会

が開が開が開が開催されました。今年の参加人数は催されました。今年の参加人数は催されました。今年の参加人数は催されました。今年の参加人数は

約約約約70707070名。この観桜会もお馴染みになって名。この観桜会もお馴染みになって名。この観桜会もお馴染みになって名。この観桜会もお馴染みになって

きたようで、毎年多くの方にご出席きたようで、毎年多くの方にご出席きたようで、毎年多くの方にご出席きたようで、毎年多くの方にご出席いいいいただただただただ

けてけてけてけて嬉しい限りです。嬉しい限りです。嬉しい限りです。嬉しい限りです。

さて皆さんご存知の通り、今年の桜はさて皆さんご存知の通り、今年の桜はさて皆さんご存知の通り、今年の桜はさて皆さんご存知の通り、今年の桜は

開花が遅れに遅れました。会場に活けて開花が遅れに遅れました。会場に活けて開花が遅れに遅れました。会場に活けて開花が遅れに遅れました。会場に活けて

ある桜の木はこの日のために花屋さんにある桜の木はこの日のために花屋さんにある桜の木はこの日のために花屋さんにある桜の木はこの日のために花屋さんに

咲かせて頂いたもの。綺麗な花を眺めな咲かせて頂いたもの。綺麗な花を眺めな咲かせて頂いたもの。綺麗な花を眺めな咲かせて頂いたもの。綺麗な花を眺めな

がらがらがらがら日本酒と料理も大いに進み、最後は日本酒と料理も大いに進み、最後は日本酒と料理も大いに進み、最後は日本酒と料理も大いに進み、最後は

恒例の一本締めで今年の観桜会も盛会の恒例の一本締めで今年の観桜会も盛会の恒例の一本締めで今年の観桜会も盛会の恒例の一本締めで今年の観桜会も盛会の

うちに終了いたしました。うちに終了いたしました。うちに終了いたしました。うちに終了いたしました。

賑やかな納涼会、忘年会と比べると、賑やかな納涼会、忘年会と比べると、賑やかな納涼会、忘年会と比べると、賑やかな納涼会、忘年会と比べると、

観桜会は比較的のんびりと会員同士の交流観桜会は比較的のんびりと会員同士の交流観桜会は比較的のんびりと会員同士の交流観桜会は比較的のんびりと会員同士の交流

を深められる場です。まだ参加された事のを深められる場です。まだ参加された事のを深められる場です。まだ参加された事のを深められる場です。まだ参加された事の

ない皆さまも、是非来年のご参加をお待ちない皆さまも、是非来年のご参加をお待ちない皆さまも、是非来年のご参加をお待ちない皆さまも、是非来年のご参加をお待ち

しております。しております。しております。しております。

— 各支部・地域会よりお知らせ —
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県南支部からのお知らせ

県南支部県南支部県南支部県南支部 行事報告行事報告行事報告行事報告

■ 1月13日……第６回執行部会・第６回役員会・広報,渉外委員会（役員会 18名、懇親会46名）

・年間スケジュールについて

・賛助会員との懇親会

■ 2月 1日……総務,財務委員会

・消防同意手続きの変更について

・平成29年度事業計画について

・平成29年度予算案について

（久留米市役所309号会議室にて、出席者/中山,田原,林田,横溝,今村,山口）

— 各支部・地域会よりお知らせ —
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大牟田支部からのお知らせ大牟田支部からのお知らせ

幹事会のご報告

● 新年挨拶廻り、常任理事会
● 消防出初式 出席者：宗正氏

■ １. 報告事項
①1月6日(金)
②1月8日(日)
③その他

■ 2. 協議事項
① 新年会について 司会進行、乾杯挨拶、万歳三唱、閉会
② その他

H28H28H28H28年度年度年度年度 第第第第９９９９回回回回 平成29年 1月14日(土)18:00～
事務局会議室にて
高巣、宗正、中野、永江、水町

場 所

出 席 者

● 第11回常任理事会
● 消防出初式 出席者：宗正氏
● 新年懇親会（四季の味 かたやま） 出席者：会員8名、賛助会員11名 計19名
● 第12回常任理事会 出席者：中野氏
● 第4回組織改革検討委員会 出席者：中野氏
● 創立40周年行事：平成29年11月13日（月） 於 ANAクラウンプラザホテル福岡
● 1/16（月）消防出初式御礼状
● 1/20（金）藤丸さとし 新春の集い 出席者：永江氏
● 2/23（木）支部事業計画書、予算案本部提出

■ １. 報告事項
①1月6日(金)
②1月8日(日)
③1月14日(土)
④2月9日(木)

⑤その他

■ 2. 協議事項
①3月常任理事会出席について
②支部研修旅行について
③支部総会について → 5/13（土） 於：だいふく
④その他

H28H28H28H28年度年度年度年度 第第第第10101010回回回回 平成29年 2月27日(月)18:30～
事務局会議室にて
高巣、宗正、中野、永江、水町

場 所

出 席 者

● 第13回常任理事会 出席者：宗正氏
● 第6回理事会 出席者：宗正氏
● 教育・研修委員会研修ツアー（沖縄）

● 女性部会「博多・福岡の歴史探訪町歩き」（23名） 出席者：李
● 3/26（日）～28（火）支部研修旅行（北海道）
● 4/4（火）常任理事会・組織改革委員会（久留米シティプラザ）

■ １. 報告事項
①3月6日(月) 

②3月10日(金)
～12日(日)
③3月25日(土)
④その他

■ 2. 協議事項
① 平成29年度会員・賛助会員の会費について
② 平成29年度事業計画案について
③ 平成28年度決算、平成29年度予算案について
④ 支部役員について

H28H28H28H28年度年度年度年度 第第第第11111111回回回回 平成29年 3月31日(金) 18:30～
事務局会議室にて
高巣、宗正、中野、永江、水町

場 所

出 席 者

⑤ 支部総会について 平成29年5月13日(土) 於/だいふく
18:00～ 総会 / 18:45～ 懇親会

⑥ 本部総会について 平成29年5月30日(火)
於：ANAクラウンプラザホテル福岡
16:00～総会 / 18;00～懇親会

⑦ その他

— 各支部・地域会よりお知らせ —
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大牟田支部大牟田支部大牟田支部大牟田支部 北海道県週旅行北海道県週旅行北海道県週旅行北海道県週旅行ののののご報告ご報告ご報告ご報告
（（（（ H.29H.29H.29H.29年年年年3333月月月月26262626日日日日 ～～～～ H.29H.29H.29H.29年年年年3333月月月月28282828日日日日 ））））

毎年恒例の研修旅行に４名で参加いたしました。自宅を２６日、午前８時に出発。
参加会員を迎えに、高速を利用し福岡空港へ向かいます。

ツアー参加の為、午前１１時３５分出発の飛行機で新千歳空港に到着。他のツアー参加
者（総勢４８名）も各方面から合流し、まずはバスで函館山へ夜景観賞へ。

ロープウェイ１０分程で展望デッキへと到着、
大勢の人で一杯でした。デッキからの眺めは
大変素晴らしく、さすがは日本３大夜景。
いつもTV等で見るアノ狭くくびれのある、
陸地の狭くなった部分がハッキリ判りました。
人が多い事もあり帰りが大変で、下りのロー
プウェイに乗るまで１時間半程も掛かり、
待ち時間の間とても寒かったです。（函館泊）

２日目は朝一番に五稜郭公園へ出発。９０ｍの展望タワーから見る星形五角形の全体像、
五稜郭の見事な造りに大変感銘を受けました。昔の人はどの様に測量を行ったのか感心
と不思議をおぼえます。

次にトラピスチヌ修道院(日本初の女性修道院)を見学。現在は違う様ですが、昔は自給
自足の生活だったそうです。いまも７０名程の入所者の方が生活されており、残念なが
ら内部までは見る事が出来ませんでした。他にも５～６ヶ所支部があるそうです。

その後、函館朝市等を見学し、登別温泉泊。

３日目は登別温泉、地獄谷(北海道最大の源泉地)見学。湯煙が立ち上り、風情のある光
景でした。

次に大沼国定公園(大沼湖)見学。湖面は凍り、
バックに雪を被った山々が絶景で、九州人と
してはあまり見る事のない光景に、皆さん大変
喜んで写真等に収められていました。

今回の研修旅行は会員同士の親睦も深まり、
道南北海道を満喫出来、大変有意義な旅行に
なったと思います。これからも協会発展の為、
会員一同支部長を支え頑張っていきたいと
思います。

大牟田支部： 水町 宇一

— 各支部・地域会よりお知らせ —



事務所名 ＥＮＥＯＳグローブエナジー㈱九州支社

責 任 者 末吉 英司 ⇒⇒⇒⇒ 小澤 稔

北九州支部賛助会

会 員 情 報 変 更

18

会員動静５

— 会員動静 —

新入会員のご紹介

事務所名 ㈱Ｅ-ＳＹＳＴＥＭ 一級建築士事務所

■会務代表者：上野 裕平 ■所在地：福岡市博多区対馬小路
福岡地域会に入会されました

事務所名 ㈱ａｎ 一級建築士事務所

■会務代表者：西島 久雄 ■所在地：福岡市中央区薬院
福岡地域会に入会されました

事務所名 ㈱森八田設計事務所

■会務代表者：森 朝充 ■所在地：福岡市城南区別府
福岡地域会に入会されました

事 務 所 名 九和設計㈱

会 務 代 表 者 深山 和信 山田 清

北九州支部
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役員さんの徒然雑記６

— 役員さんの徒然雑記 —

理事 二田二田二田二田 司司司司 さん（ ㈱隆設計事務所 ）

愛 機

建築士事務所協会の福岡県本部と福岡地域会の事業委員長に携わり多くの会員の方に講習会等

参加いただき有難うございます。

又、Ｈ28年度は昨年4月に発生した熊本地震については熊本市の木造住宅の一般診断業務を熊本

県建築士事務所協会と協力して行なってきました。おかげさまで130件の案件を無事終了すること

が出来ました。協力していただいた会員に御礼申し上げます。Ｈ29年度は年間を通じて250件の

一般診断と数十件の耐震補強を行なう予定です。引き続きご協力のほどよろしくお願いします。

私も社会人となって早36年目を迎えますが、入社以来毎年この時期になると必ずすることがあり

ます。それは昼休みに散歩をしながら桜見をすることです。36年前、新入社員の時に当時の会社が

桜の名所、東京の靖国神社、千鳥ヶ淵のすぐ近くにあり、昼休みに桜をみて深く感動したのがきっ

かけです。今回は福岡に帰省して以来、毎年行く昼休みの花見コースを紹介したいと思います。

警固にある事務所を出て国体道路を横断してしばらく歩くと、中央体育館前の道路沿いの桜《1》

舞鶴公園東口沿道の桜《2》が見えてくる。まっすぐ明治通りまで歩き、お堀横の桜《3》を

見ながら昔の平和台球場入り口にたどり着く。

入り口の桜《4,5》を見ながら中へ入る。

鴻臚館発掘広場横の露天道《6》を通り過ぎると、福岡城址入り口《7》にたどり着く。

入ってすぐ平和台競技場に目をやるとお堀廻りの桜《8》を見ることが出来る。

しばらく天守台入り口までの桜《9、10、11》を見ながら天守台に上り《12》、そこからの

桜雲《13、14》に感激し大濠公園横の道路まで足を運ぶ。

最後の石畳《15》では、毎年桜をバックに結婚式を挙げた二人が記念写真を撮っているのに

出くわす。

大濠公園横の道を左へ入ると旧舞鶴小学校跡地横の道《16》に入る。ここは、平日は人が少なく

ゆっくり桜を観賞できる場所である。

旧舞鶴小学校跡地は現在駐車場、鴻臚館案内処《17》として利用されている。

ココから大濠公園に抜ける公園《18》は毎年露天と花見客で多くの人が訪れる。

大濠公園まで抜けると、昼休みにはスターバックス《19》で休憩している人、ジョギングして

いる人《20》がいる。ジョギングコースを抜けると福岡NHK放送局前《21》にでる。

少し歩くと最後に護国神社前の桜《22》を見て終了となり、後は急ぎ足で事務所まで戻る。

ざっと桜見は45分であるが春先で暖かく良い運動にもなる。

今年は例年より開花が遅れ桜祭りも一週間程延期されましたが、満開のころは雨で少し残念でした。

来年はもっと天気の良い時に満開になればと願っています。

次のページのＭＡＰもぜひご覧ください。
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半世紀以上慣れ親しんだ関西の地を離れ、2015年春、ここ福岡に至った私ですが建築設計に

携わって歳を重ねるごとに古建築と庭の関係に関心が高くなってきました。関西の住まいは奈良、

子供の頃から唐招提寺や薬師寺の塔頭に友達がいたため、古寺も遊び場のひとつに含まれていたことや、

幾度か周辺の古寺名刹へ親に連れられて行っていたことも少なからず影響していたのかもしれません。

そのなかで幾つかの庭と建築をご紹介します。

まず、地元奈良、大和郡山市に残る「慈光院」

は小泉藩主で茶人でもあった片桐石州斎貞昌の

普請とされている居宅でもあった禅寺です。

池を眼下に高台に位置し、奈良盆地東端の峰を

借景とした東庭が絶景です。南庭はツツジの

大刈込が印象的で、深い軒のある広縁がまわる

開放的な書院で抹茶とお菓子がいただけます。

堀口捨己が惚れ込んで逗留し、実測した際に「柱の面取りが庭への視線の抜けをうまく調えている

と堀口さんが語っておられた」ことを住職さんが話されていました。訪問のねらい目は中秋の名月の

ころに催され、東山魁夷の襖絵も公開される観月茶会です。

徐々に九州に近づきますと、岡山の「閑谷

学校」と「後楽園 流店」は合わせて見ていた

だきたい庭と建築です。備前市にある前者は時

の藩主池田光政が家臣の津田永忠に命じて、

1670年に創建、1701年には現在の講堂が

完成した日本最古の庶民のための学校です。

まずもって圧倒されるのは敷地を這う石塀

です。山の端に位置する学び舎の子供たちを

鳥獣たちから厳重に守るかのように山腹まで

うねる姿はさながら龍の背のようです。それで

いながら石のもつ厳格さを子供の空間として

や さ し く 融 解 さ せ る よ う な 蒲 鉾 型 の 断 面 が

特 徴 的 で す 。 ま た 、 備 前 瓦 の 載 っ た 講 堂 の

拭き漆の床は花頭窓から山の緑を映しこんで

内と外が一体の空間となります。

理事 増田増田増田増田 俊哉俊哉俊哉俊哉 さん（ ㈱竹中工務店九州支店 設計部 ）

慈光院（1672年 奈良県大和郡山市小泉町）

閑谷学校（1670年 岡山県備前市）

閑谷学校 石塀 閑谷学校 講堂
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後楽園の「流店りゅうてん」も津田永忠の手になる

池泉式庭園の東屋です。ここでも永忠の普請が面白い

のは建屋に庭園の水の流れを通して、せせらぎを増幅

させた内外一体の体感空間を創り上げていることです。

この二つの作品では永忠の普通ではないことを

発想する力、貫徹するその強い意志に感服します。

最後に瀬戸内海を渡った高松では、松平藩の大名

庭園である栗林公園が有名です。南湖と呼ばれる池に

半間せり出した「掬月亭」は三方の縁側

を 介 し て 水 庭 に 開 け 放 た れ 、 後 の 近 代

数寄屋の広間の原型ともなったものです。

ここでもお菓子と抹茶がいただけます。

それに何より、九州の方々にはコシがあって

あまり好まれないようですが、見学後の

さぬきうどんが最高です。

古来、日本の作庭には「庭屋一如」ということばで語られる思想があったことをご存知かと思い

ます。文字通り、庭と建屋は一体と考える、あるいは同等に扱うものであるという思想と理解でき

ます。

その際、重要になってくるのは「庭と建屋」の中間領域と呼ばれる軒下、縁側、土間の構成、

そして建具を含めた仕舞のあり方だと私は思っております。中間領域の工夫によって、既往の自然と

創られた自然でもある庭、そして建築が全一的な体感空間となり、そのあり方を現代の建築にも活か

し、取り組んでおられる方々も多くいらっしゃいます。私があえて体感と表現しますのは、「庭屋

一如」は視覚のみならず、あらゆる感覚での知覚を指していると考えているからです。

たとえば、内と外の連続性をたかめるために今の私たちの多くは建具の天端を天井と軒に垂れ壁に

よる視覚的断絶の無いようにそろえる設計手法に向かうのですが、「流店」、「掬月亭」では伝統

建築の構工法においても垂れ壁は存在します。この断面構成によって、せせらぎや水面の雨音、鳥や

虫たちのさえずりをより室内にやさしく響かせ、体感時間を持続させる効果、聴覚などをあわせた

体感が増幅されているということもできます。

九州にも「庭屋一如」の質を高めている好例があるとは思いますが、今日は皆様が東へと足を伸ば

さ れ た 際 に 、 記 憶 の な か に と ど め て お い て い た だ き た い 古 建 築 と 庭 を ご 紹 介 し ま し た 。

私が良い庭のある古建築を尋ねることを趣味としているのは家族とも楽しめるところにあります。

「たまの休みに出かけるところが建築？」という批判を「しぶい庭を眺めながらお茶しない？」と、

うまくかわせているように思っているのは私自身だけかもしれませんが、、、。

後楽園流店（17世紀末 岡山市）

栗林公園掬月亭
（18世紀後半 高松市）

栗林公園掬月亭
広間掬月
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数年前、油山の1軒家から中央区のマンションに引っ越しを

しました。150㎡以上の家からいきなり65㎡の狭さになった

ので必要に迫られて物を大量処分しました。特に、建築関係の

書籍は事務所においてもらい3000枚以上あったレコードは

300枚を残して処分。家電や衣服これほどまであったのかと

思うほどの量でしたが、狭い家ではまだまだ物があふれている

有り様でした。

もともと整理整頓には興味があり「人生がときめく片づけの

魔法」近藤麻理恵著や仕事に役立つ整理の本は読んでいたの

ですが、なかなか「断捨離」ができず、最近になっていわゆる

「ミニマリスト」関係の本を読んでみました。

ミニマリストとは簡単に言えば最小限主義。

本のなかでは2つの方向があり、①狭い中でいかに物を少なく

していく事 ②物を少なくして生活を豊かにしていく事 が

述べられていました。

いずれもが、いかにして暮らしを楽しむことが大事であるかを痛感させられました。私の相方も、

同じ本を読み、いきなりキッチン、洗面、浴室の大変身に取り組みました。内容はそうたいしたこと

がないのですが私たちには大変身と思えることばかりでした。またほとんどの著者は物にこだわって

いる人ばかりでした。自分のお気に入りに囲まれ、道具を使い料理や生活を楽しんでいる事を改めて

気づかされました。

いかに自分たちの空間を作っていくか？ そこでいかに楽しむことができ

るか？だんだんミニマリストからはずれて、いかに暮らしを楽しむ生活が

できるかが重要であると気づきましたが、そんなかで、ある日ある書評に

出会いました。

「老いのケジメ」斎藤守太著の書評では「最近高齢者にむけて老後の生き

方を指南する本が目立つが背景には老後のあり方の時代変化。不安で不透明

な老後のお手本が見えにくくなったことにある。そして老後の身辺整理の哲学はミニマリストの本に

通じるものがる。」とありました。整理や片付けが大事ではなく、暮らしが大事であると気づいた様

に、老後でも気分を身軽にして生き方を楽しんでいきたいと思える様になりました。

たしかに70歳を前にいきなり片づけを始めたのは、ある意味、私なりの新たな暮らしの楽しみを見

つける事だったのかと思っています。

理事 江下江下江下江下 素彦素彦素彦素彦 さん（ ㈱メイ建築研究所 ）


